

二学年だより

No. 7

令和6年7月19日
太宰府市立太宰府西中学校
文責：江崎 彰泰

前期前半の自分を振り返ろう

～ 「成果」と「課題」を見つけ、「行動」を変える ～

明日からいよいよ夏休みを迎えます。

昨日「学校生活の振り返り」を行いました。ここであらためて2年生になってからの4ヶ月を振り返り、今の自分を見つめてみましょう。

まずは生活面です。時間を守る、身だしなみを正す、自分からあいさつする、真剣に無言で掃除をする、棚の中や机の中やカバンの中の整理整頓などできましたか。日々の生活態度はみなさんの心(性根)を鍛える上でとても重要です。

次に、人間関係です。人に与えたものが自分に返ってきます。人に言った言葉が自分に返ってきます。人間関係で悩んだ人、トラブルがあった人は、相手やまわりの人のせいにするのではなく、自分の中に原因を探してみましょう。

最後に学習面です。どの教科が得意でどの教科が苦手か、家庭学習、授業への集中力などを振り返ってください。細かく言えば、提出物は期限を守って提出できたか、意欲をもって授業に参加できたか、先生の説明や友達の発表を真剣に聞くことができたか、宿題や生活ノートを確実に仕上げるのができたか、授業準備は万全だったかなど、授業にのぞむ姿勢の反省です。いつも言っていますが、日々の授業にどのような姿勢でぞむのかということはとても大切です。この姿勢こそ学習の基礎になります。

どうかみなさん、それぞれがしっかりと自分自身を振り返り、今の自分の姿から少し成長したところに目標を作りましょう。そして、目標を達成するために正しく行動していきましょう。今までの行動ではなく、新たな行動が必要です。

今後の学校生活に生かされるよう考えて、夏休みを過ごしましょう！

夏休みの時間を大切に使うために…

時間は止まることなく進んでいます。今、この瞬間は、二度とありません。どのように時間を使うかで、自分の得るものが変わってしまいます。今、この時間は先の自分の人生に役立つものでしょうか？

1日に与えられる時間は24時間。それは誰にでも平等です。違うのは、その時間をどのように使うかということです。毎日の時間をどのように使うのか？ それによって、人生が大きく違ってきます。



夏休みに心がけてほしいこと

- (1) 規則正しい生活をする。(早寝、早起き、朝ごはん)
- (2) 勉強を毎日する習慣をつけ、宿題を計画的にしていねいに仕上げる。
- (3) いつも家族のこと、友だちのこと、相手のことを考えて行動する。
- (4) 家の手伝いをする。(夏休みにすることを1つ決めて、毎日実行しよう！)
- (5) 部活動生は休まず練習に参加し、一生懸命取り組む。(熱中症に注意を！)
- (6) 新型コロナウイルス感染症の予防など体調管理を心がける。
- (7) 汗をよく流す。(涼しい部屋でだらだらすることを少なく)

携帯電話・スマートフォンは家庭や社会のルールを守って正しく使おう(裏面参照)

夏休みの宿題

	内容	提出日
国語	○漢字帳5ページ以上 ○ワーク P42とP57の 2 の①～⑩の漢字練習	最初の授業
社会	○地理プリント ○地理ワーク P24～P49 ※学習ノートはP12～25	8/26(月)
数学	○ワーク P24～49 ○夏休み課題プリント集	最初の授業
理科	○復習プリント集 ○自由研究(希望者のみ)	最初の授業
英語	○語順トレーニング P2～15 ○ワーク付属ノート～P20(解いてない箇所をすべて解くこと)	8/26(月)
美術	○「地域の魅力を伝える」本番画用紙(終わっていない人) ○SDGsポスター、アイデアスケッチ用紙	8/26(月)
音楽	①「Let's～」の音符なぞり ②学級曲の音符なぞり ③「Let's～」の音程を覚える ③学級曲の音程を覚える	なし
保体	○期末考査の範囲のワーク	8/26(月)
夏の生活(理科:P2～16、P24～27、P28 1)		8/29(木)
人権標語		8/26(月)
夏休みの生活の記録		
前期期末考査計画表		8/27(火)
「探究タイム」レポート・プレゼンテーション		8/28(水)

8/26(月) 開始日の連絡

- 持ってくるもの
 - ・夏休みの宿題(8/26提出分) ・上靴
 - ・生活ノート ・筆記用具 ・タブレット
 - ・エプロン(給食当番)
- 時間割
 - ①全校集会 ②学活 ③金2 ④金3
 - ⑤学活(選挙準備)
 - ※完全下校17:15

夏休み課題テスト出題範囲

※各教科100点・実施時間50分(英のみ55分)

国語	●説明的文章 ●文学的文章 ●古典 ※漢字・語句・文法を含む
数学	●1年 総合 ●2年 式の計算・連立方程式
社会	【地理】身近な地域の調査(地域調査の手法) 日本の地域的特色(自然環境) 【歴史】飛鳥時代～日本風の文化
理科	●1年 総合 ●2年 化学変化と原子・分子
英語	●教科書 Let's Talk②(P31まで) ※リスニングテストあり

保護者のみなさまへ

明日から夏休みに入ります。感染症と熱中症の対策を、ご家庭でもお願いします。

夏休み前半に、教育相談を実施させていただきます。お忙しい上に暑い中での面談になりますが、よろしく願いいたします。

【今後の予定】

8/29(木) 夏課題テスト
9/5(木),6(金) 前期期末考査
13(金) 生徒会選挙
20(金) 授業参観

ネット・スマホ使用のマナー

※以下のことは絶対にしてはいけません。犯罪行為となる場合があります。

- 知り合いの悪口などをSNSに書き込む。
→名誉毀損罪、侮辱罪に当たる危険性があります。
- 友人の写真を本人の許可なくSNSなどにアップする。
- 本人の許可がない写真を自分のスマホに保存する。
→肖像権（プライバシー権）の侵害になる危険性があります。

基本的マナー

- ☆面と向かって言えないことは、ネット上に書き込まない。
- ☆友だちのウワサや悪口を書き込まない。
- ☆書き込みを見つけても、面白半分に便乗して書き込まない。

- ・早朝や深夜など、非常識な時間に電話やメールをしない。使用は夜10時までを目安に。
- ・学校で話せばすむような内容はメールしない。
- ・メールで相手が傷つくようなことは書かない。
- ・本当に大事なことはメールではなく直接話す。
- ・すぐにメールの返事が来なくても相手を悪く思わず、自分も気にしない。
- ・どんなにケンカをしても、相手にいたずらメールや電話をしない。
- ・他人の写真を撮りたい時には、相手に聞いてから撮る。

楽しく使うマナー

- ・保護者に隠れて、堂々と説明できないような携帯電話・スマホの使い方はしない。
- ・知らない人や知らないサイトからのメールには絶対に返信せず、保護者に相談する。
- ・知らない番号から着信があっても、その番号には絶対にかかけ直さずに、保護者に相談する。
- ・サイトの掲示板やアンケートに自分の名前や住所、電話番号など個人情報は書いたり、自分や他人の写真をのせない。書く場合には事前に保護者に相談する。

メールや会話する相手のことを考える

携帯電話は、いつでもどこでも相手にメールや電話ができる便利な道具です。

その分、相手がどういう状態なのかを考えて使う必要があります。

早朝や深夜などの非常識な時間に電話をしないのは当然のこと、常識的な時間でも、相手がどういう状態で電話に出たのかを考えることが“マナー”です。

職場体験を終えて

職場体験が終わりました。学んだこと、つかったことをしっかりとレポートにまとめることはできましたか。

さて、お世話になった事業所にアンケートに答えていただきました。その中に書かれていた意見と感想をいくつか紹介します。多くの事業所からお褒めのことばをいただき、うれしく思います。あえて厳しい指摘をしてくださった事業所もあります。指摘されたことを素直に謙虚に受け止め、自己の成長へとつなげていきましょう。

福岡トヨタ総合展示場

ハキハキしていて気持ちよかったです。車に興味があったので、タイヤ交換・点検など積極的によかったです。

サンドラッグ大宰府大佐野店

とても丁寧で素晴らしい学生さんでした。2人とも仕事熱心で、吸収も早く、ポイントを教えただけですぐに行動できていました。任せた仕事が終わったら直ぐに報告してもらい、次々に仕事をしていました。

ケーブルステーション福岡

挨拶や言葉づかいなどよかったです。特に、武石くんがリードして、朝礼での挨拶や体験終了後のお礼を元気よく行っていました。

マクドナルド天拝坂店

とても元気な4名でした。すべての事柄に興味を持ってくれ、積極的に質問してくれました。来年も是非よろしく願います。お手紙、レポートありがとうございました。

ヘアークリエーションアーハ

挨拶、返事などしっかりしてくれていたのも、こちらも新鮮な気持ちになりました。みなさんとても真剣に取り組まれていて、感心しました。

ジャン・ドウ

元気に挨拶できて良かったです。礼儀、言葉づかいもできていました。女の子同士というのもあってか、おしゃべりが少し目立ちました。

ル・サントーレ二日市店 空のステージ

たくさんの作業があり、接客以外は地味な仕事も多いですが、真面目に取り組んでいただきました。とても素敵なレポートにまとめられており、こちらも身が引き締まる思いです。

大宰府メモリアルパーク

挨拶もしっかりされて言葉遣いも礼儀も問題ありませんでした。特に、無人の法事会場へ入室の際は、自発的にお辞儀をされ、日頃の品行さが表れており関心しました。

オートバックス大宰府店

とても礼儀正しく、2人とも頼んだ仕事を丁寧に作業して頂きました。作業も正確で感動しました。中久保君、紅椽君の今後の活躍に期待します。

ハローデイ大佐野店

とても笑顔で頑張っていたと思います。本人たちの意識と教育がとても素晴らしいのだと感じました。3人ともよく頑張ってくださいありがとうございました。

南ヶ丘第二幼稚園

礼儀正しかったです。姿勢もよく、元気に挨拶をしてくれて嬉しかったです。楽しもう！子ども達の輪に入っていこう！とする心意気が伝わってきました。

水城青稜保育園

一人一人が言葉遣いに気をつけたり、挨拶も心がけたりしていました。保護者の方への挨拶や元気があるとさらに良いと思います。

大宰府西小学校

特に問題はありませんでした。もう少し元気な挨拶がほしかったです。個人差はあったものの、それぞれに頑張っていました。

岩崎外科胃腸科医院

大きな声でハキハキと来院の目的を伝えることができていました。限られた時間の中でメモを取りながら、しっかりと見学、質問をしていました。